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租赁承包企业

也要接受财务检查

潘文华  刘世杰辽宁省建昌县财政局

最近，我们在财务检查中遇到个别租赁承包企

业不接受财务检查，认为完成上缴利润就行了，剩

下的钱愿怎么花就怎么花。这种认识是错误的，说

明了租赁承包者对租赁承包的认识尚不全面。租赁

承包的最终目的是提高企业的经济效益，给国家多

做贡献，而财务检查是为帮助企业分析收支是否合

理合法，监督企业管好资金，堵 塞 漏 洞， 提高效、

益。二者是互为统一的，并不矛盾。因此，租赁承

包企业应自觉接受财务检查。

意见与建议
将医院药品优惠差价列作 “业务

收入”或 “暂存款” 的做法不妥

张春爱北京中医学院东直门医院

医药公司或药厂以九五折、八五折或出厂价将

药品优惠批发、调拨给医院后，有的医院将优惠差

价直接做为“业务收入”，或列入 “暂存款”。这

种帐务处理方法是不妥的。因为：“业务 收 入”和

“暂存款”的增加，标志着货币资金的实现，然而

药品无论是以什么价格购进，都不能 视 为 销 售实

现，货币资金的实现。我认为，正确的做法应该是

在调整帐户：“药品进销差价”科目中进行调整，待

药品销出后再根据实现额进行转帐，可在“药品进

销差价”总帐科目下设一“优惠差价”明细科目，

以便与正常的药品差价区别开。

意见与建议
支票存根要写金额

（梁 勇）

本人发现不少单位使用过的支 票 存 根 不 写金

额。他们认为既 然所附的原 始 凭证（发票）上已有

金额，那 么在支票存根上既 可 不 写 金 颁。其实不

然，外来原始 凭证倘若大、小写不 符，会计人员在

填记帐凭证时就很难确定应以 那一个数字 为准；此

外，倘若对方填在支票上的收款数同原始凭证不一

样时，会 计人员根据 支票存根填写的金额，也可以

及时发现错误。因此，笔者认 为，填写 支票，需及

时填写 支票存根，保证二者数字一致。

意见与建议把伙食费开进住宿费

报销的歪风该治一治了！

前年冬季，我和三 位同志一起出差深圳，住在

一家招待所里。该所规定，每张床位每晚收费15元，

如在所里搭伙，每人每天 交费 1.50 元，归个人负

担。可到临行结账时，开票的经理说：“给你们把伙

食费开在住宿费里，按每人每晚17元拿回去一起报

销吧！”我说：“不，伙食费我们自己付，国 家已

经发了住勤费每人一天 5 元哩！”经理说：“你这

样做要遭到大家骂的”。并指着旅客 登 记 簿 说：

“你们单位已来过几批人，全是这样开的”。我为

难地说： “那末，我个人的一份别开了，其余三位

就开进去吧！”可经理还是不同意，我只得让他按

每人每天17元开票付款。回单位后，我在发票上注

明扣除了自己的一份伙食费，其余向公家报了，会

计审核时不说半句话。

最近，又发现从深圳回来的同志报销中仍有这

种情况，足证此风未止。在 “治理经济环境，整顿

经济秩序”的今天，对这股歪风该是治一治的时候

了，为此，建议：一、国家工商行政管理部门应加

强对旅馆饭店的监督检查，制止和杜绝这类现象的

继续发生。二、广大会计财务工作者，应自觉维护

财经纪律，在审查差旅费报销时，一经发现这种情

况，即予剔除，三、期望广大出差人员自觉拒收这

样的 “优惠”，因为这样的“优惠”，是对我们社

会主义国家工作人员的极大污辱。做人要有骨气，

切莫为了几块钱玷污了人的尊严。
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